

mo desafío generar programas de difusión escolar sobre el mar, para avanzar en una población más informada y comprometida con el cuidado del océano y sus recursos.

Es momento ya de transformar en el corto plazo estos objetivos, metas y desafíos de políticas públicas vigentes en acciones concretas y medibles.

Carlos Fanta De la Vega

Sistema alternativo

● El debate sobre la reforma de la salud en Chile se ha reducido a una falsa disyuntiva: mantener el sistema actual, fragmentado e inequitativo, o avanzar hacia un Sistema Nacional de Salud altamente estatizado. Existe, sin embargo, una alternativa moderna y probada, denominada Fondo Único de Salud (FUS).

El FUS permitiría reunir cotizaciones e impuestos en un sólo fondo, que compraría servicios de salud de manera estratégica, manteniendo una provisión mixta. En este esquema, Fonasa se integraría como brazo técnico del fondo y las isapres podrían seguir existiendo como gestores de redes, seguros complementarios o prestadores, pero sin discriminación por riesgo.

Este modelo, similar al de Alemania o Países Bajos, fortalece la equidad sin caer en la burocratización ni en la captura política y sindical que hoy amenaza al proyecto de Sistema Nacional de Salud del gobierno.

Chile no necesita estatizar la salud

para mejorarla. Necesita reglas claras, gestión técnica y foco en los pacientes.

Jorge Porter Taschkewitz

Tratado de Tantauco

● Este lunes 19 de enero se cumplen 200 años de la firma del Tratado de Tantauco, que puso fin a la Guerra de Independencia de Chile, incorporando el archipiélago de Chiloé a la naciente república y marcando la salida definitiva de los españoles de Sudamérica.

El acuerdo firmado por el general chileno Ramón Freire y el general español Antonio de Quintanilla, integró a Chiloé como parte de Chile y a sus habitantes como ciudadanos con plenos derechos, garantizando la inviolabilidad de bienes y propiedades de los militares realistas y de todos los habitantes de la provincia.

Aún se aprecian los vestigios realistas como ruinas de fortificaciones militares y restos de cañones y muros que formaron parte de las defensas españolas hasta 1826.

Jorge Vidal Stuardo

El Mercurio de Valparaíso invita a sus lectores a escribir sus cartas a esta sección. Los textos deben tener una extensión máxima de 1.000 caracteres e ir acompañados del nombre completo, cédula de identidad y número telefónico del remitente. La dirección se reserva el derecho de seleccionar, extraer, resumir y titular las misivas. Las cartas deben ser dirigidas a cartasdeleslectores@mercuriovalpo.cl.